

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
LA INFORMACIÓN
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE JUNIO DE 1912

Núm. 8495

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

Los defensores de la raza y de la nacionalidad



Ingeniero don Alejandro Bermúdez,

cuya Conferencia de antenoche, tan principal de nuestro número de hoy hermosa en su fondo y forma como, al comentario de la brillante pieza justamente aplaudida, circulará próximamente en folleto que, en cantidad de diez mil ejemplares, sera distribuido en la América Latina, á iniciativa del propagandista continental Manuel Uzárraga. La Conferencia es, en verdad, una obra magistral digna de análisis detenido, del estudio y meditación de los hombres pensantes del Nuevo Mundo, y estamos seguros de que merecerá cordial acogida de parte de los elementos intelectuales del continente ansiosos de llevar á la práctica un sistema de defensa contra los avances del imperialismo y de encontrar, por común acuerdo de inteligencias y corazones y voluntades los medios en que esa defensa sagrada y noble se ha de apoyar.

Desechamos destinar la parte

Sobre temblores y terremotos

¿Es posible prever los movimientos?

Noche se ha suscitado en Costa Rica, de dos años á esta parte, sobre las cuestiones relativas á temblores y terremotos, y, en especial, investigaciones, ha partido del hecho, más ó menos exagerado por la interpretación, según el cual los animales se agitan algún tiempo antes de un terremoto. Esto le ha sugerido la idea de averiguar si dicha actividad era debida á la influencia de una onda eléctrica. A este fin, ha empleado el coñocedor de Bruselas, de la telegrafía sin hilos; es decir, un tubo con limaduras de hierro, que intercalado en el circuito de una pila de baja presión, retiene la corriente y no se hace conductor más que durante el momento que emplea en pasar una descarga eléctrica. Era preciso, ante todo, evitar frecuentes descargas e intercepar solamente las preparadas por la tierra. Obtuvo este resultado haciendo pasar del coñocedor un solo condutor puesto en comunicación con una larga metálica bandita en el suelo. Dispuesto el aparato de esta manera, se ha podido comprobar que el coñocedor había sido influenciado cuatro minutos antes que un aparato sismógrafo cercano.

Entre las cuestiones más probablemente incluidas de las que el público se obsesiona en estos la soñación y sus intereses práctico-sociales, á pesar de todo, numerosas investigaciones puede citarse la prevención, a larga fecha, de los temblores de tierra.

Estos movimientos, derrumbamientos ó explosiones subterráneas suelen, en una cierta medida, la influencia de factores generales y periódicos.

Esta alteración se ha hecho con mucha frecuencia sin probarla jamás. En la actualidad, unas investigaciones más modestas para que prevalezcan mejores criterios científicos, a despejar que el movimiento vibratorio del suelo, causa de los sismos, es procedido,

para sorpresas..... La Epoca

Epoca ya ciertos sismos que pronto verán obligados á emigrar. Pueden serlos aprovechados en ocasión de ponerse en ridículo en el extranjero y perder unos cuantos millones en billetes, estímulos ó mejor dicho acabeños de "echar abajo tantos caserones encorvados desde la raíz, y hacerlos caíres que sirvan satisfactoriamente para el paso de los más robustos presidenciales, y de los automóviles más titanes que podrían ser construidos en los talleres europeos.

Todo es asunto de voluntad y de hacer menos costos y más administración como dijo el otro. Y entre tanto, para que no se les revienten las fiestas ó los ardeles, no les mate el gusto de la curiosidad á los de abajo, pues nada, llevan en volandas al chancillerío á la Salina, y construirse allí un hermoso parque y agravar sea dicho en el llano mientras se reconstruye la ciudad del valle.

Perfeccionado que sea el invento, no es aventurado afirmar que á la vuelta de poco tiempo tendremos un aparato sismógrafo de temblores capaz de avisar de que aquella perniciosa afrenta los peligros de las comunicaciones.

Visiones vespertinas

La hojarasca llovió encima del césped aspecto de alfombra; el viento inconstante, sobre los arbustos, ensayó su plectro, y vieron mis ojos, una lumbrera extraña surgir en la sombra y bajo la lumbrera friséme acercando un pálido espejito.

Me besó en la frente, me apretó la diestra, se sentó conmigo, y me dijo arcanos y me abrió su alcázar de Sabiduría; con voz de caverna me llamó su hermano, me llamó su amigo, y yo que en el mundo me miré fan solo sentí una alegría.

Pasaban las Horas—caravana eterna—y fueron frangüitas hadas que á mi lado me dieron la clave de todas las cosas; tuvo lumbre de astros la estatíguia hermosa en sus dos pupilas y lo friso traje, del jardín risueño, fragancia de rosas.

Amapola de oro, con estambres igneos, fué la tarde aquella, y llegó la noche mostrando su vestido de constelaciones; el amigo espejo fuése blandamente á buscar la estrella que mira de tarde como van llegando todas mis visiones.

LISIMACO CHAVARRIA.

A propósito del Empréstito Municipal

Dificultades para la cotización oficial en París

Con motivo del viaje del señor enlace trabajan activamente por Henri Frick representante de los que obtienen la venia gubernativa para banqueros, y también de un reclamo muy ingenioso que apareció en uno de los diarios de esta capital, conversando ayer con caballero que está muy al tanto de esas negociaciones.

No hay ningún motivo fundado para suponer que el Empréstito pueda fracasar. Los banqueros calificaron, es cierto, hace algunos días: "Que no podían contestar definitivamente por circunstancias políticas"; pero todavía no ha transcurrido el mes de opción concedido por la Municipalidad, que no vence hasta el 15 de Junio en curso. Hay motivos para esperar que los banqueros contestarán oportunamente por cable.

Esas circunstancias políticas, á que ellos aluden, es probable que sean las dificultades que opone el Gobierno para la cotización oficial de los bonos.

Suponer que el Empréstito no se lance por falta de dinero ó de confianza, sería un disparate.

Además de ver cómo el Empréstito de los Ferrocarriles franceses, que alcanzaba á 300 millones de francos,

fue suscrito en pocas horas, 80 ve-

ces. Y en cuanto á desconfianza del público, debe rechazarse tal hipótesis, pues basta para ello recordar la aciaga que obtuvo nuestro últi-

mo Empréstito y conocer el entusiasmo como el ahorro francés

apoya la corriente emigratoria de

dinero que busca en los países lati-

nóamericanos segura y óptima inves-

tación, no imaginada siquiera en Eu-

ropa.

Conviene, pues, tener confianza

en que el Empréstito Municipal no

fracasará, ni tampoco los hermosos

planes de mejoramiento capitalino,

cuya porcentaria realización tiene su

origen en ese Contrato.

Race tres años que Juan Vicente Llorozzo, se traladó de Costa Rica, a su patria, á la República hermana de El Salvador, obteniendo en breve ventajosa colocación en el Banco Agrícola Comercial.

En Octubre del año próximo pas-

ado, Juan Vicente contrajo matrimo-

nio con Lupita Rivas, distinguida señora teclista perteneciente á una

honorable familia de aquél país.

Todo sonrisa en el nuevo hogar, Lupita y Juan Vicente se profesan un amor tan puro, tan ideal, tan sublime, que para halitar parecen-

presto serem resumidos á Eloy

y Abelardo Gómez y Julieta.

Mas, transcurrieron sólo siete me-

sos, y cuando apenas comenzaron

Lupita y Juan Vicente á saborear las dulces que les produsieron la fusión de sus espíritus, la compenetración de sus almas alimentadas por el fuego del más apasionado cariño, la naturalidad, gracia del infarto arrabata un sorriso en la primavera de su vida: la morena cierva la existencia de Lupita, y desfogue la felicidad de su esposo, trocando las alegrías en llanto y la esperanza en desconsuelo.

El 30 de Mayo, el callo, el misma

caballos que iba traer, en los preciosos

instantes, presentóse numerosos portadores de alejados nóstros, para otros

otros más felices que nosotros, los

dientes y amores de Lupita, nos

nosuniamos la infancia nostra en dos

pequeñas cunas blancas que se han

extinguido también. Mucho Lupita

que quiso luchar al poder de des-

truir la tristeza á su amiga para

volver á la vida á través de una

infinita añoranza.

Y si el Juan Vicente y las seño-

ras son la más alta amistad y la

mejor amistad de Costa Rica,

que no es otra cosa que la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

amistad de la amistad, que no es

otra cosa que la amistad de la

Vivan las ferias

No estuve en la feria monjil. Hay palabras que constituyen particulares terremoteadas, debe bálsame para locales de escuelas pú- anagramas verdaderos en la práctica y una de esas es el término de feria. Decir feria abierta, equivale a proponer flora suelta.

Muchos de mis lectores, la mayoría, el total quizás, ni se acercaron á la verja del Teatro; ¿qué habían de acercarse? antes bien, huyeron.

Las lecturas, esas sí. No hay individuos más valerosos que las mujeres: no les importa que el mercado haya subido á los mubres; ni se cuidan de si don Felipe ande ó no á las horas aduaneras del mencionado proyecto de Aníbal Santos para que los emisores rebajen sus intereses al medio por ciento.

Verdad es también que ellas van á las ferias de adorno, y gracia. Hasta han suprimido los bolsillos en el traje; y cuando llevan por de fuera unos bolsos colgando que relucen de avalorios y del brillo dorado de los broches, no creas que encierran otra cosa que la moña, el pincel, un espejo, un pañuelo y dos ó tres tiquetes de tránsito. Pero plata..... la que llevan las que convidian, si es que convidian y si es que llevan.

Por que les acontee á algunos varones, captados en la trampa, que al pie de la letra se alienen á aquello de donde fueres haz como vieras, y se dedican á sacarle á su vez partido al fisco.

En la feria monjil me dicen que estab á eso dedicado don Jaime Benetti, aunque á mí no me sostengán que los dos toros de la capilla de Sión, no van á levantarse sobre las pilas de billetes del Banco Mercantil. Ya sé lo que significa pícarla en ciertos círculos en donde el género femenino al-más financiero da cinco y raya.

Otorgarías es uno de los fines principales del Ministerio del Ramo, y mediante él descienden del Ejecutivo, sobre los simples mortales caídos en desgracia con los tribunales. Pues bien: calculaba el público, que al aceptarle la renuncia le darían las gracias, y compensación se llama esta figura.

En cambio el Ministerio se le daba á otro de los individuos que ministerian por de fuera, y de quienes se murmura por lo bajo y lo alto que han de llegar el día menos pensado. Disparate; pues tiene consagrado el uso del cuatroto ministerial.

Por lógica razón se presentaron multitud de ellos en casa de sus victimario, rabo entre piernas y vestido en cartera, amparado del sellado y firma del jefe del despacho. —Le ruego que me deje cinco cojones, pues necesito ir á la feria.

—Vé qué mandulito no, señor. Si quisiera díjeras para interter, que pude sacarte de apuros de un golpe, lo calcularíamos!

—Pero hombre, que soy católico y tengo una hija en el Colegio....

—Pues sácala, por qué vé lo que me acaban de contar en el Ministerio.—Se han presentado ya en solitario del Teatro Nacional, para hacer nuevas ferias, la Junta de Educación, por sostener que la asisten iguales derechos, y si se hala para capillas

FELICIANO PORRAS.

¿Más garrote grueso?

Tendremos trataditos, si los demócratas no disponen otra cosa

En la revista general de Los Novedades de ese Departamento, entre las oficinas de asuntos latino-americanos, indudablemente una de las secciones más indispensables (no tanto, en verdad) de ese ministerio, dada la importancia que han llegado a adquirir las relaciones de los Estados Unidos con los demás países de América. Es seguro que el Senado rechazara las medidas de la Cámara de Representantes, conservando la organización del Departamento de Estado; pero entretanto, esos servicios sufrirán las consecuencias de la lucha que se von obligados á sostener sus directores.

Mr. Knox es hombre activo y ademas sabe que á caminar que se duerme se lo lleva la esencia, por lo que no es indiscutible suponer que a esta hora ya tenga listos y humanos sus nuevos tratados que serán expuestos á nuestra consideración dentro de poco para que en mérito á sus ventajas y mejores intenciones (salvo que á buen seguro no les ha faltado), nos resolvamos á aseguurar con ellos fraternalmente amistados, indigentes y agradecidos.

Continúa diciendo: "Pero tanto esas reparaciones como cualesquier otras peticiones del Departamento de Estado suficientes gran retrazo con motivo de la bucha que se va acaudado a sostener Mr. Knox, para evitar que la actual administración del Departamento á su cargo sea alterada. Los demócratas del Congreso, con objeto de reducir el presupuesto, necesitarán aboutir algunas de las

MUJERES DEBILES

DEBEN TOMAR UN RECONSTITUYENTE
DE RECONOCIDA EFICACIA
Otra curación efectuada por las
Pildoras Rosadas del Dr.
Williams.

Las mujeres nerviosas ó de organismo delicado necesitan un tónico reconstruyente que les restaure la energía perdida, capacitándolas para cumplir con las obligaciones de su sexo ó los deberes de su estado. Para tales personas las Pildoras Rosadas del Dr. Williams significan la recuperación de las fuerzas perdidas ó gastadas, pues son el reconstruyente apropiado, por su acción directa sobre la sangre y los nervios.

Las curaciones efectuadas por las Pildoras Rosadas del Dr. Williams son innumerables y una de ellas se describe del modo siguiente en la carta que á continuación se copia: "Durante más de un año vine padeciendo de una debilidad de la sangre y los nervios, la cual me ocasionó un agotamiento completo, que no me dejaba energías para desempeñar mis ocupaciones. Mi color era pálido, la debilidad constante y una inercia perenne dominaba todo el cuerpo.

Tomé varios remedios pero sin resultados satisfactorios. Por fin llegó á mi poder una etiqueta de las Pildoras Rosadas del Dr. Williams y esta circunstancia me decidió á tomarlas. Compré un frasco y continué con otro hasta que me sentí un tanto aliviada. Hoy me hallo completamente curada, han desaparecido todos mis quebrantos y la debilidad y posturación que me aquejaban ya no me molestan.

Por medio de estas líneas quiero expresar mi gratitud á la casa expendedora de tan valioso remedio, el cual no cesará de recomendar á mis relacionados y amigos." (Sra. Elmira Alvarado, Calle del Progreso No. 37, Nandaime, Nicaragua, C. A.)

Los paquetes contienen instrucciones especiales para los desarreglos peculiares del sexo que ayudaran materialmente á su pronta curación.

El regocijo inundó el pecho de los aludidos; y—observación que garantiza—todos ellos sacaron lo mejor de la guardarrropas y se dieron cita en las cercanías de palacio: hay que estar en evidencia.

Don Ricardo, que tantas ilusiones ha matado ya, apesá innumerables páginas de una sola rubricada y á estas horas la guardarrropas ha vuelto á neogor en su seno de cedro amarillo las mudadas domingueras de esos políticos, tiburones de mar revueltos.

También el Ministerio ha acogido de nuevo al flamante Ministro, quien ha vuelto á su joyel con todas sus gracias y en la gracia del Presidente y los colegas.

¡Gracias á Dios!

FELICIANO PORRAS.

Enfermas graves

Hemos sabido con profunda pena de nuestra parte que continúan en estado de gravedad las apreciables madronas doña Amalia Camacho y de Flores y doña Fidelina (i. de Borbón).

Al informar á nuestros lectores de tan sensible noticia, hacemos nuestros mejores votos por el pronto y completo restablecimiento de ambas señoras.

Saludo

Ha llegado á esta capital nuestro estimado amigo don Roberto Payán, procedente de Puntarenas, en donde figura como Jefe de la Empresa de Bocera de Pinel y Gia. Reciba nuestro saludo.

TEATRO VARIEDADES

Cada función es un nuevo y grandioso éxito para la Compañía de Marionetas que está actuando en el teatro. Los maravillosos muñequitos deleitan lo mismo á las señoras y á los niños que á los caballeros y cada concierto se empeña en que sus familiares y amigos asistan á tan culto y agradable espectáculo.

Así se explica la gran demanda de localidades que hay desde temprano.

Sólo cinco funciones faltan para cerrar la brillante temporada de los célebres Marionetas de Mr. Deaves.

MASANA.

Jueves de Corpus, gran matinée á los 2 y 30. El gran número de niños que no pudo entrar al teatro el domingo, indica que es preciso acudir temprano al expendio.

Lunetas y butacas, 50 céntimos. Galería, 25 céntimos.

BASOS TIBIOS

y de asperción los encontrará Ud., siempre que se diene visitar el Gran Hotel Francés, allí hay además un aseo esmeradísimo, y el precio que tendrá que pagar será de 0.75 céntimos por los tibios y 25 céntimos por los de asperción.

También se admiten abonos á precios convencionales. diario 5.

Pequeñas cosas y grandes charlas

Hemos oido varias críticas y diversos comentarios respecto de la una botella de champán publicada en la Memoria de otro Encargado, y así por el estilo la Hacienda y Comercio á las partidas de eventuales de las Carteras, en creen que no deberían pasar á la imprenta por decoro propio y espíritu cortesía diplomática que figuran en el capitulo de Relaciones Exteriores.

Que esas atenciones son fruto de cortesía debida y obligada en todo país culto y que una parte de la cortesía es evitar á los obsequios la molestia de la publicidad del detalle de gastos que en todas partes pertenezcan al dominio de la Cancillería. Sobre todo, que la fórmula aplicable al caso no es desconocida por la Secretaría, pues en una de las partidas dice: "Pago de varias cuentas debidamente comprobadas, tanto excepcionales y calificadas, y aun lo"; y es al Congreso á quien interesa de estos gastos hay obligación de resa la especificación y quien rendir cuenta exacta al Congreso si puede pedirla en el momento que éste lo pidiere por cualquier causa, alguno de los Diputados lo deseé. En

A esta excepción se acogen varias cambios sabemos de muchos que se de las personas que juzgan indehida la publicación de determinadas partidas. Por ejemplo, doce colones por gastos de cantina de un Ministro extranjero, en compañía del de relaciones; cinco y medio colones por conducción de equipaje de un cirujano sobre este conversado tema alto ex-Ministro; veinticinco y de lo que han comido y bebiendo los pico por atenciones en una cantina huéspedes de la Nación.

A esta excepción se acogen varios cambios sabemos de muchos que se de las personas que juzgan indehida la publicación de determinadas partidas. Por ejemplo, doce colones por gastos de cantina de un Ministro extranjero, en compañía del de relaciones; cinco y medio colones por conducción de equipaje de un cirujano sobre este conversado tema alto ex-Ministro; veinticinco y de lo que han comido y bebiendo los pico por atenciones en una cantina huéspedes de la Nación.

En la revista general de Los Novedades de ese Departamento, entre las oficinas de asuntos latino-americanos, indudablemente una de las secciones más indispensables (no tanto, en verdad) de ese ministerio, dada la importancia que han llegado a adquirir las relaciones de los Estados Unidos con los demás países de América. Es seguro que el Senado rechazara las medidas de la Cámara de Representantes, conservando la organización del Departamento de Estado; pero entretanto, esos servicios sufrirán las consecuencias de la lucha que se van obligados á sostener sus directores.

Mr. Knox es hombre activo y ademas sabe que á caminar que se duerme se lo lleva la esencia, por lo que no es indiscutible suponer que a esta hora ya tenga listos y humanos sus nuevos tratados que serán expuestos á nuestra consideración dentro de poco para que en mérito á sus ventajas y mejores intenciones (salvo que á buen seguro no les ha faltado), nos resolvamos á aseguurar con ellos fraternalmente amistados, indigentes y agradecidos.

Continúa diciendo: "Pero tanto esas reparaciones como cualesquier otras peticiones del Departamento de Estado suficientes gran retrazo con motivo de la bucha que se va acaudado a sostener Mr. Knox, para evitar que la actual administración del Departamento á su cargo sea alterada. Los demócratas del Congreso, con objeto de reducir el presupuesto, necesitarán aboutir algunas de las

Remington Typewriter Company está fabricando y vendiendo una máquina "Remington" por minuto

á menudo más, nunca menos

Agentes en Costa Rica: Librería Lehmann

Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

EN EL SIGLO NUEVO

Sencillo completo de impermeables formas sobrediseñadas y capas para setenta, señoritas, caballeros y niños; paraguas de algodón y de seda; capas de cuero;

TODO A PRECIOS REDUCIDOS

Nueva serie de sombrillas de jaspe, Viena, madera y metal; collares, lona, porcelana y cerámica y lona estucada, etc.

A. FERRERO & CO.

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO GENUINO DE PRIMERA CLASE

En mi deposito: Calle 5a. Norte.

En el Mercado, entre la Botica Oriental y Avenida Central.

JORGE CASTRO G.

MOVIMIENTO POSTAL DE LA SEMANA

SERVICIO DE Y PARA EL EXTERIOR

SALIDAS: 7 y 15 a. m.

Miércoles 5.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Jueves 6.—Paquetes Postales pa-

ra Francia, vía St. Nazaire.

Viernes 7.—Guatemala y El Sal-

vador, vía Puerto Barrios.

Viernes 7.—Estados Unidos, vía

New Orleans.

Viernes 7.—Paquetes Postales pa-

ra Estados Unidos.

Sábado 8.—Cartagena, Barranqui-

la y la Guayra.

Domingo 9.—Nicaragua, Honduras,

El Salvador y Guatemala.

Domingo 9.—Paquetes Postales pa-

ra México.

Lunes 10.—Colón, Jamaica, Esta-

dos Unidos y Europa, vía New York.

Lunes 10.—Paquetes Postales pa-

ra Inglaterra.

LLEGADAS

Martes 4.—Guatemala y Salvador, vía Puerto Barrios.

Martes 4.—Estados Unidos y Eu-

ropa, vía New Orleans.

Martes 4.—Paquetes Postales de

Estados Unidos y Gran Bretaña.

Jueves 6.—Antillas y Estados Uni-

dos vía New York.

Viernes 7.—América del Sur y

Antillas, vía Colón.

Sábado 8.—Estados Unidos y Eu-

ropa, vía Boston.

Sábado 8.—Paquetes Postales de

Estados Unidos y Francia.

Domingo 9.—América del Sur y

Antillas.

San José, 3 de junio de 1912.

AMORTIZACION 95

El domingo próximo pasado obser-

fanos con un traje á cada uno de los

señores siguientes:

AMORTIZACION Nº 95 de € 1-00

171 Rafael Vives Ciudad

184 Tercera de Castro "

143 José R. Chavarria "

AMORTIZACION Nº 95 de € 0-50</

El Presidente de la República no admite la renuncia del Secretario de R. R. E. E.

Texto de la dimisión

En nuestra edición del domingo dimos cuenta de la renuncia irrevocable enviada al Jefe del Ejecutivo, por el Lic. don Manuel Castro Quesada, de las Carteras de RR. EE., Justicia, Gracia, Culto y Beneficencia. Hoy publicamos el texto de la dimisión y de la contestación negativa del señor Presidente, documentos que tomamos de la *Gaceta*.

San José, 10. de junio de 1912.
Señor Presidente:

Circunstancias especiales me obligan a presentar á usted formal renuncia del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores y Carteras anexas que al inaugurar su progresista Administración tuvo á bien encomendarme.

El honor tan alto cuento innumerables que usted se sirvió discernirme llamándome á ocupar el cargo de que hoy me separo, las repetidas demostraciones de deferencia con que me ha distinguido durante los dos años que he tenido la satisfacción de colaborar en su ilustrado Gobierno; y la leal y consecuente amistad de que en toda ocasión me ha dado felicitantes pruebas, han comprometido de por vida mis más elevados sentimientos para con usted.

Huego á usted, señor Presidente, temiendo la seguridad de que mi separación no amenaza en nada el respetuoso cariño y perfecta devoción que me ha inspirado siempre su alta personalidad y que es éste el más ferviente anhelo de

su afno. amigo y adicto servidor,

MANUEL CASTRO QUESADA.

Señor Licenciado don Ricardo Jiménez, Presidente de la República.

Contestación del Sr. Presidente

San José, 1 de junio de 1912.

Señor Licenciado don Manuel Castro Quesada.

P.

Mi estimado amigo:

He dado instrucciones al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación para que se ponga un acuerdo en el cual se exprese que no se admite la renuncia que usted me presentó, y se le exige á seguir prestando sus valiosos servicios en el importante Departamento que ha estado á su cargo desde el 8 de mayo en que se inició mi administración. Mi sincero y vehemente deseo es no dejar en el camino á ninguno de los buenos amigos con quienes comencé mi jornada de gobierno; y por eso y porque creo que sus servicios son útiles al país verá con verdadera pena su separación del Gabinete. Las razones especiales que han inspirado su renuncia, no la ameritan á mi juicio; y como no se refieren á diferencias personales con sus compañeros ó conmigo, ni á que yo desapruebe su gestión ministerial, me parece que habrán de ceder ante mis instancias para que conserve el puesto que merecidamente ocupa.

Su atento servidor y afectísimo amigo,

RICARDO JIMENEZ.

Importante nota del señor Gobernador para la Junta de Saneamiento

URGENTE NECESIDAD DE ARREGLAR LOS DESPERFECTOS DE LAS CALLES, OCASIONADOS POR LOS TRABAJOS DE CLOACAS Y CASERIA

San José, 10. de Junio de 1912.

Algunos tipos trasmochadores y demás cuantas chicas de vida alegre, fueron llevados á chincón, porque habían escondido en los barrios bajos á altas horas de la noche.

Un tal Aguilar y un tal Groel, fueron capturados por los polizontes,

porque se les vió en la madrugada ocultándose en un lugar apartado.

Se les vigilió primero, deteniéndoseles después como sospechosos.

Los partes registran las siguientes defunciones de niños: Josefina Peña, Juan Peraza, Inés Narváez y Blanca Julia Vindas. La mortalidad infantil es alarmante.

La señora Evangelina Gómez se queja de que unas inquilinas á quien despidió de la casa que le alquilaba, la ha insultado. La inconforme se apellida Mora.

Manuela Hernández fue linchada con un billete falso. El policía Saborio trató de investigar el asunto y la perjudicada lo insultó.

EXPLICACIONES

Si le regalan una lámpara con filamento de carbono no la use Vd. Mas mate comprar una lámpara Osram y Vd. ahorrará dinero.

Las lámparas con filamento de carbono no duran más que lámparas Osram. El hilo estirado de las lámparas Osram es elástico y de suma resistencia contra golpes y sacudimientos como ocurren en el transporte y al instalar y usar las lámparas.

Las lámparas con filamento de carbono no permiten mejor distribución de luz que las lámparas Osram. Estas últimas se suministran en las mismas intensidades luminosas como las con filamento de carbono. Se venden en las intensidades de 10 hasta 1000 bujías.

La luz de las lámparas con filamento de carbono es de un rojo amarillento, de las lámparas Osram es parecida á la luz del día.

Por lo tanto es preciso usar lámparas Osram.

Cualquier información será proporcionada por los fabricantes:

AUERGESELLSCHAFT BERLIN, ALEMANIA

UNICOS IMPORTADORES SEÑORES KOBERG Y ECHANDI

JOSE APYU & Co.

PUNTARENAS

IMPORTADORES EN GENERAL

JOSE APYU & Co.

PUNTARENAS

IMPORTADORES

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA

Los más迅速os vapores "HEREDIA," "SIKAGUA" y "CARTAGO" con escala en Colón.
Y vapores "SANTAL MIDY" tienen todas las comodidades de las líneas Transatlánticas modernas, están habilitados para los más avanzados sistemas de seguridad aprobados por la Comisión Nacional, así como servicios modernos, quillas de pasajeros, compartimientos independientes, aseaderos y apartados subterráneos.

Los vapores son casi todos exteriores y son excepcionalmente grandes y ventosos, así proporcionando un viaje de lo más confortable a Liverpool, donde se pueden hacer conexiones para el continente Europeo.

Vapor "HEREDIA" sale de Limón Junio 28.

Vapor "SIKAGUA" sale de Limón Julio 11.

Vapor "CARTAGO" sale de Limón Julio 26.

Precio por cada persona:

Tres. 30 Libras Estériles.

En Cabina, con baño. 100. 27 Libras Estériles.

En Cabina, de baño. 100. 48 Libras Estériles.

Ida y vuelta, donde precio.

Pedir reservaciones con anticipación.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-Agentes SASSO Y PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.

17-18.